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ВОПРОС О ФОЛКЛЕНДСКИХ (МАЛЬВИНСКИХ) ОСТРОВАХ

Письмо Временного поверенного в делах Постоянного 
представительства Аргентины при^ганизации '
Объединенных Нации от II июля 1985 года на имя 

Тре нер ал ь Н  О г о секрета^

По поручению моего правительства имею честь обратиться к Вашему 
Превосходительству, с тем чтобы довести до Вашего сведения содержа
ние информационного сообщения от 10 июля (см. приложение), опубли
кованного министерством иностранных дел и культа Аргентинской Рес
публики и касающегося пункта 23 первоначального перечня.

Прошу Ваше Превосходительство распространить настоящее письмо 
и прилагаемое к нему сообщение в качестве документов Генеральной 
Ассамблеи и довести их до сведения Специального комитета по деколо
низации.

Луис Э. КАЛПАГЛ!.'! 
Временный поверенный в делах
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ПРИЛОЖЕНИЕ

Шформационное сообщение от 10 июля 1983 года - заявление 
министра иностранных дел и культа Аргентины

Вопросом, разделяющим Аргентинскую Республику и Соединенное 
Королевство, является вопрос о суверенитете над Мальвинскими ост
ровами, островом Южная Георгия и Южными Сандвичевыми островами.

Это является основной проблемой, поскольку, если бы не сущест
вовало этой проблемы, то не существовало бы и трудностей в торго- 
вьрс, экономических и дипломатических отношениях.

Это не означает, что необходимо было бы оставить в стороне во
прос о суверенитете, чтобы приступить к восстановлению торговых и 
дипломатических отношений. Это означает лишь, что данное восста
новление сможет осуществляться на прочной основе, когда вопрос, раз
деляющий оба государства, не будет игнорироваться ни одним из них.

Генеральный секретарь Организации Объединенных Наций в своем 
докладе на тридцать девятой сессии Генеральной Ассамблеи поддержал 
эту точку зрения, сказав: "Такие меры могут, по моему мнению, су
щественно содействовать рассмотрению вопроса, лежащего в основе ны
нешних разногласий между двумя странами, с целью достижения прочно
го решения проблемы".

Игленно это подтверждает британское правительство, отмечая, что 
мы должны шаг за шагом продвигаться по пути восстановления взаимно
го доверия и решать все наши проблемы. Это - реалистическая и соот
ветствующая позиция. Однако вовсе нереалистическим является наме
рение добиваться постепенного прогресса по второстепенным аспектам, 
избегая рассмотрения основного противоречия.

В этом контексте правительство Аргентины восприняло решение 
британского правительства снять наложенный в 1982 году запрет на 
импорт товаров из Аргентины. Согласно официальному заявлению, эта 
мера отражает желание Соединенного Королёвстза улучшить его отно
шения с Аргентиной.

Это является позитивным шагом, который должен быть по достоин
ству оценен и встречен с одобрением и который обусловливается пре
стижем, достигнутым аргентинской демократией в международном сооб
ществе .



Как утверждается в заявлении Великобритании, сторонам следует 
стремиться к развитию торговли между двумя государствами. Однако, 
несомненно, что благоприятная торговля требует стабильных полити
ческих з^словий и взаимного доверия. С одной стороны, стабильность 
наших отношений требует того, чтобы не упускался из виду централь
ный вопрос, разделяющий оба госз^дарства, и, с другой стороны, вза
имное доверие требует исключения какой бы то ни было угрозы безо
пасности Аргентинской Республики, как, например, та, которая исхо
дит от чрезмерной и непропорциональной милитаризации Островов и со
хранении так называемой защитной зоны.

Следовательно, если в данном случае имеется в виду подлинное 
смягчение британской политики, то мы должны быстро найти ответные 
меры, содержащие реалистичный подход ко всем аспектам, которые долж
ны быть рассмотрены, поскольку в противном случае мы з'достоверились 
бы Б том, что речь идет только о решении так называемых практичес- 
К1ГХ вопросов, которые интересз^^ют британскую политику, игнорируя все 
остальные вопросы.

Мы настаиваем на том, что обсуждение вопроса о суверенитете яв
ляется преимущественно конкретным вопросом, поскольку от него зави
сит все остальное и поскольку без него, в силу всего вышесказанного, 
эти так называемые практические вопросы явились бы не более чем 
иллюзиями.

Именно поэтому политика Аргентинской Республики, поддержанная 
в многочисленных решениях Организации Объединенных Наций и других 
многосторонних форумов, пo-пpeжнe^лy состоит в том, что вопрос о су
веренитете должен быть обязательно включен в любые переговоры, ко
торые можно было бы вести с Соединенным Королевством.

Это не только законное требование, но и реалистичная оценка 
положения, что, безусловно, не означает ни конкретного включения в 
повестку дня переговоров, ни заранее определенного срока для реше
ния всех вопросов.

Правительство Аргентины ожидает, что инициатива Соединенного 
Королевства, касающаяся снятия запрета на импорт, является выраже
нием духа сотрудничества, и в подкрепление ее оно делает британско
му правительству некоторые вагусные предложенкд.

Соответственно, правительство Аргентины предлагает правитель
ству Соединенного Королевства начэ.ть в течение следующих 60 дней 
переговоры, в связи с чем оно готово немедленно приступить к соот
ветствующей подготовке либо через миссию добрых услуг, которыми 
Генеральная Ассамблея наделила Генерального секретаря Организации 
Объединенных Наций, либо, по своему желанию, через посредничество 
дружественных государств, представляющих их соответствующие интересы.



Правительство Аргентины не считало необходимым делать офици
альное заявление о прекращении враждебных действий,которое факти
чески было признано в различных резолюциях Организации Объединенных 
Наций,однако,если, по мнению британского правительства,это обстоя
тельство является оставшимся препятствием для начала переговоров, 
то правительство Аргентины было бы готово сделать это заявление, 
как только правительство Соединенного Королевства примет предложе
ние начать глобальные переговоры, которые неоднократно были реко
мендованы международным сообществом.

Правительство Аргентины, преисполненное желанием укреплять 
мир через дипломатические каналы, надеется на получение скорого и 
благоприятного ответа на это предложение.


